



上文殊公民館だより

上文殊

発行 上文殊公民館

TEL/FAX(0776) 41-0516

E-mail : kmonju-k@mx1fctv.ne.jp

HP:http://www.fctv.ne.jp/~kmonju-k/

令和5年度
特集号

令和5年度の公民館事業も皆様のご協力、ご支援をいただきながら無事終わることができました。ここに1年間を振り返り、活動をご報告いたします。今年度も地域との絆を一層強くし、豊かな自然と調和した活力ある公民館を目指してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。

上文殊公民館 館長 西村 政利

なかよし学級（放課後子ども教室）

令和5年度はコロナ後の事業解禁となり、全学年を集めての活動や、バスでのお出かけをすることができました。久しぶりに大型バスに乗って出かけることもあり、不安そうな様子も見られましたが、すぐに慣れて子どもたちの元気な笑顔を見て、一安心。これからも楽しいこといっぱい計画していきます。新年度もいろんなことに挑戦していきます！

5月27日 開講式とvs公民館BABA上文殊(全学年)

6月24日 民踊練習ともんぴーたんの補修(1~4年)

7月 1日 ペーパーフラワーづくり(5・6年生)

7月26日 バス遠足『子どもの社会見学』(2~6年生)

7月29日 文殊山火まつりを盛り上げよう

9月16日 敬老会発表ダンス練習(全学年)

20日、21日 放課後学習とダンス練習

23日 敬老会リハーサル 24日敬老会ダンス発表

10月 7日 ヒロ君の走り方教室

11月 4日 ペットボトルツリー製作とさといも掘り体験

12月 2日 ハーバリウムを作ろう

3月 2日 閉講式 vs公民館BABA上文殊(全学年)

カラフルで、洗練されたフォルムの
バッテリーカーにご満悦♡

なかよし学級ではすっかり定着したBABA上文殊（トランプババ抜き大会）毎年新たなチャンピオンが誕生しています。

5・27 vs公民館BABA上文殊



最強王も最弱王も
どちらも笑顔😊

つくってあそぼう

7・26 子どもの社会見学 In 美浜町きいばす



エネルギーOxクイズ大会から始まり、静電気実験やコイルと磁石遊び、バッテリーカーの試乗運転やVR体験、館内ツアーなど、大人も子どもも一日楽しめる施設でした。

敬老会ダンス発表練習とリハーサル



ダンスの指導は地元ゆかりのよさこいチーム『朝倉無限隊夢幻。』の皆さん。

小学校から公民館への引率と、宿題担当は、なかよし学級OGの大学生たち。当時に思い出してくれたかな？

9・24 敬老とふれあいの集い

家庭支援

家庭支援では、子育て世代を応援する事業として、毎月一回未就園児と、その家族対象の、子育てルームを開催。ほかにもなかよし学級専用ライン限定で、親子アイシングクッキーづくりを募集したところ、多くの参加がありました。今後も、子育て世代が参加しやすい企画や、やってみたいことを計画したいと思います。



クリスマス会

バレンタイン
チョコ作り

子育てルーム
毎月第2金曜日
午前10時～11時30分
上文殊公民館多目的室
にて開催中♪

公民館LINE限定募集



親子アイシングクッキー作り

若者の地域参画

試作中のか
みもんLAB.メ
ンバーたち



テント前に集まる子どもたち

地元中学生や若者グループ『かみもんLAB.』が地区事業に参加しました。火まつりでは、『かみもんLAB.』が活動開始。公民館で試作を繰り返したドリンクは子どもたちに大好評でした。また、中学生も出店のお手伝いや、会場の装飾などまつりを盛り上げました。



もんぴーたんの周りに風船を配置し、祭り気分を盛り上げた中学生ら

人材発掘

地域に隠れた人材をさがせ! 「ココ掘れティーチャー」と題して、公民館で教えてくれる先生を掘っちゃいました!

林 大貴くん



現役高校生のアイデアで小学生の子ども達に走り方を伝授する『ヒロタカ君の走り方教室』を開催。当日はなんと!羽水高校陸上部員全員での活動となり、最後には参加児童ともすっかり仲よくなって、全員で記念撮影📷パシャリ



地産地消

年末恒例のそば打ち体験を実施しました。福井のソルフード「越前そば」。参加者は子どもから大人まで年齢層も幅広く、福井のそばが大好きな方が集まりました。いつまでも残したいふるさとの食文化です。

そば打ち



諏訪文男さん

じいじとママとボク
そば打ちで三世代交流

サトイモ収穫体験



まぼろしのさといもを収穫しました。公民館まつりでは収穫したサトイモを使って炊き込みご飯を参加者に振舞いました。

健康教室



健康体操

仲間とともに楽しく身体を動かすことを目標に、健康体操や、ウォーキングを実施しました。地区外ウォーキングでは越美北線を利用し、大野へ行きました。

越美北線に乗ってウォーキングin大野



文寿大学

65歳以上の男女を対象に、楽しい講師の先生をおまねし、仲間とともに学び、楽しくご参加いただきました。



はやおき亭貞九郎さん



元治駐在所長



前田由香利氏



マイクヨコハマ氏



社会見学 かなざ和の旅in石川



石川県立音楽堂前にて

福井学

伝えたい！残したい！上文殊っ子にとどけ！伝承の技

- 5月13日 お田植え式 献上田の田植え
- 5月～9月まで 稲の生育調査(計7回)
- 9月8日 稲っ子クラブ刈取り、天日干し
- 9月10日 刈取式 5,6年生参加
- 9月22日 マイ稲穂の脱穀と粃摺り作業
- 1月27日 3世代交流にてワラリースづくり



稲の生育調査～稲っこクラブ

地域の方が小学5年生に稲の生育調査のやり方や、稲穂が米粒になるまでの工程などを丁寧に教えていました。子どもたちも自分の稲が成長していく様子を観察しながら、毎回熱心に話を聞いていました。



稲の生育調査



千把漕ぎや、粃摺り機を使って昔ながらの作業を体験しました。



ワラリースづくり

収穫後に残ったワラを利用して、三世代交流の会場でワラリースを完成させました。

1/27 三世代交流会



男おすび



三世代交流ではおじいちゃんおばあちゃんお父さんお母さんと児童が三世代で縄の結び方、ワラリースを体験しました。

不死鳥のねがい福井市市民憲章

安心安全部門～交通安全教室～

上文殊小学生が学ぶ交通安全教室をPTA役員を始め、地区団体の皆さんの協力を頂きながら実施しました。高学年は地区内を自転車で走行し、チェックポイントに立っている地域の方に、やさしく見守られながら実安心して命を守る学習に取り組んでいました。



地域の大人に見守られながら

郷土美化部門

～フードドライブ～



環境美化推進員山口さんから市環境政策課へ渡されました

公民館まつり開催期間中、食品を募集したところ、令和5年度は92点約140キログラム(市全体では1303点 約946キログラム)が、集まりました。これらの食品は子ども食堂や、福祉関係団体等、必要とする方に配布されるということです。ご協力ありがとうございました。

上文殊未来会議

令和2年度に福井市の学校規模適正化委員会より『上文殊小学校は、今後も小規模効果が進むことが予想されるため、文殊小学校を拠点とする再編について協議を進めることが必要』との答申がだされました。令和5年度は学校規模適正化問題『学校再編について考えよう』と題し、今後の児童数の変化、少人数学校(学級)統廃合に伴う問題について学んだうえで、参加者の考えを聞くなどしました。未来会議では、上文殊地区と上文殊小学校の将来のあるべき姿を目指し、地域の実情を把握するとともに、地区の方と議論を重ね検討を続けていく予定です。



地区事業あれこれ

5/13 お田植え式



9/9 刈り取り式



9/24収穫祭(敬老とふれあいの集い)



10/15東大寺お米送り



収穫した新米のおにぎりを参加者にお配りしました。

11月イルミネーション点灯 (11/18~12/25) 公民館まつり(11/24・25・26)



『ガラポン抽選』は連日大賑わい
まつり期間中、毎日挑戦できる



里芋ご飯やあけつつあま蕎麦美味しかったあ



トラックの荷台で軽トラリング



2階多目的室で親子ヨガ体験



冬のイルミネーション2023

3/16地区はたちの集い



福井市のはたちのつどいに合わせて『地区はたちのつどい』を3月に実施しました。公民館で当時の担任の先生を囲み実施しました。

令和6年度公民館自主グループ

	火	水	木	金	土
朝		書道 (第2・4)		子育てルーム (第2)	
昼	健康マージャン (毎週)	俳句 (第1・3)		愛Tea上文殊 (パソコン) (第2・4)	
夜	歴史研究会 (第2)	吟舞 (毎週)	レディー・ヨガ (第1.2.3.4)	詩吟(第1・2・3・4) あい編むクラフト (第4) カモンガーデンズ (第2)	

令和6年度の主な行事

- 7月27日(土) 文殊山火まつり
- 9月14日(土) 東大寺米送り「刈取り式」
- 9月29日(日) 敬老とふれあいの集い
- 10月15日(日) 奈良東大寺へお米送り
- 11月23日(土) 公民館まつり2024
- 11月23日(土) アーリークリスマス
- 1月27日(土) 三世代交流「お米とわら」

※やむを得ず中止・変更になる場合がございます。

公民館LINE公式アカウントについて

上文殊公民館では、公民館の活動や、地区事業をお伝えするため月に1度の公民館だより、公民館の今をお伝えするInstagramや公民館LINE、事業の活動報告をfacebook、でお伝えしています。最新情報を配信する公民館LINE公式アカウントをぜひ登録してくださいね～



ホームページ



LINE



facebook

編集後記

令和5年度は通常開催した事業も多く、お米送り事業では、久しぶりに小学生による田植えや、刈取りの参加があり、地区にも賑わいが戻ってきました。令和6年度も顔の見える、笑顔溢れる地域でありますように、皆様のご参加をお待ちしております。